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RAPPORT MORAL A.G. 2018 - LE 28 JANVIER 2019 
 

Je laisserai bien entendu André REIGNOUX, notre secrétaire, vous présenter, comme tous les 

ans, l’activité complète de l’association et de votre conseil d’administration de manière 

chronologique, je vais quant à moi, et comme tous les ans, vous présenter un bilan d’étape 

pour 2018. 
 

Mais avant de vous présenter ce bilan, et une fois n’est pas coutume, je vous rappelle qu’un 

président n’est rien sans une équipe c’est pour cette raison que je tiens à remercier les 

membres du Conseil d’administration – élargi - pour leur soutien et pour le travail qu’ils 

réalisent au profit de l’association. 

Francis, notre vice-président qui, même si il n’a pas été aussi présent qu’avant en raison de 

son implication en qualité de Président de la société des courses de Châteauroux, de Président 

de l’UNC Châteauroux-Déols et au profit de l’un de nos adhérents, est toujours présent pour 

mettre en avant l’association, pour répondre à mes demandes et être actif dans la recherche 

de partenaires.  

André, Roland et Michel, qui, en leur qualité de secrétaire, de trésorier et de trésorier adjoint 

assume leur fonction dans la discrétion mais avec une grande efficacité, merci à Roland pour 

l’énorme travail qu’il a réalisé pour présenter un point d’étape, que j’espère décisif, à la 

Région Centre-Val de Loire. 

Philippe et Michel (l’autre Michel) notre chef électricien et notre menuisier/serrurier qui se 

démènent sans cesse, avec de nombreux bénévoles, pour réaliser les travaux nécessaires pour 

mettre le bâtiment aux normes, permettant ainsi l’accueil des visiteurs. 

Dominique qui, outre sa charge de responsable de la gestion des dons, assume d’excellentes 

relations avec le CNTS et est toujours disponible pour le montage des expositions, 

Fred, toujours disponible pour donner un gros coup de main à Philippe ou pour mettre en 

place une exposition, malgré le fait qu’il soit toujours en activité. 

Philippe, l’autre Philippe, qui a créé et qui gère notre site internet avec rigueur et 

professionnalisme. 

Martial, notre popotier toujours disponible, avec Roland, Nicole et Guilllemette pour, 

notamment, nous préparer les activités de cohésion, Bruno qui, comme Dominique et 

Philippe, est toujours prêt à mettre ses collections à notre disposition, Xavier et son fils 

Jonathan qui ont pris en charge les espaces verts et les abords, Cécilien qui, avec Michel, a pris 

en charge le social. 

Et puis il y a tous ceux qui, soit en faisant partie du Conseil d’Administration, soit hors conseil 

d’administration, sont disponibles dans la discrétion pour répondre à nos demande, soit pour 

rechercher des partenaires, soit pour travailler dans le bâtiment, soit pour participer aux 

équipes de nettoyage, soit pour nous aider dans notre soutien au CNTS, je pense à Irène, 

Claudie, Naïs, aux deux Marie-Claude, Bernard, Bruno, Christian, Franck, Georges, Guy, les 

deux Jackie, Jean-Louis, les deux Jean-Pierre, Pascal, Raymond, Serge, Tony, et j’en oublie très 

certainement. Comme vous pouvez le comprendre de nombreux adhérents sont présents 

pour faire vivre l’association, chacun avec ses moyens et ses disponibilités et je n’oublie pas 

ceux qui sont loin et nous soutiennent par des courriers, des courriels ou des visites toujours 

très sympathiques. 
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Grâce aux bénévoles de l’association, nous en sommes à près de 10 000 h de bénévolat, mais 

aussi grâce à vous, nous sommes toujours sur une très bonne dynamique puisque notre 

nombre d’adhérents, à jour de cotisation, est stable, malgré une conjoncture financière 

nationale morose pour la plupart d’entre nous, alors n’hésitez pas à parler de l’association 

autour de vous, plus nous serons nombreux plus nous serons forts.  
 

Merci à tous car si l’association progresse c’est parce que vous êtes présents avec le même 

objectif, ouvrir la totalité du bâtiment le plus tôt possible à la visite, nous débarrasser de la 

contrainte des travaux, et pouvoir ainsi multiplier les activités de cohésion. 
 

L’année 2018 est une année que je qualifierais de réussite. 
 

La rénovation du bâtiment se poursuit, outre les locaux communs déjà réalisés par les 

bénévoles, quatre salles sont désormais ouvertes à la visite, la salle des drapeaux avec 16 

drapeaux, la salle d’accueil, celle du 90
ème

 RI et celle rappelant la présence américaine La salle 

de cours est terminée, nous avons déjà accueilli les élèves des classes primaires de Diors. 
  

La sécurité est assurée, les dispositifs de secours et d’alerte sont en places. 
  

Les vitrines commencent à se remplir, j’en profite pour remercier Florence Petipez pour le don 

de ses vitrines, les responsables de Vision d’Ailleurs pour la mise à disposition des vitrines 

murales et la ville de Châteauroux pour les ex vitrines dus musées. 

La moitié du bâtiment est chauffée, j’en profite pour remercier Sylvain Schuller, patron de 

l’entreprise Art Elec qui réalise les travaux progressivement, avec des règlements financiers à 

notre rythme, alors qu’il a déjà acheté la totalité des matériels.  

Les bénévoles de l’association ont commencé l’isolation et l’électricité des salles APCA - MCSS 

et 3
ème

 RAC, nous allons vider la salle armée de terre, c’est-à-dire CISM, ESMAT et 517
ème

 RT, 

pour poursuivre son aménagement. Si tout va bien, c’est-à-dire si les compléments de 

subventions nous parviennent et si nous trouvons les compléments financiers nécessaires 

pour équilibrer ces subventions, nous espérons terminer en fin d’année 2019. 
 

En 2018 nous étions présents au forum des associations de la ville de Châteauroux, nous 

étions présents à l’assemblée générale du centenaire de l’UNC, à la conférence de Didier 

Dubant sur les Américains à Diors et Montierchaume entre 1917 et 1919, nous étions aussi 

présents pendant 3 jours à l’exposition sur la guerre 14-18 à Diors. 
 

A l’invitation de Francis Mory, nous étions présents aux côtés de la société des courses de 

Châteauroux pour prendre en charge les buvettes, avec le soutien des membres du comité des 

fêtes de Saint Août, et aux côtés des dirigeants du CNTS pour la prise en charge de la gestion 

des parkings, ces deux activités s’étant avérées lucratives pour l’association. 
 

Outre les visiteurs individuels nous avons également accueilli plusieurs groupes sur le site de 

l’association - Automobiles Anciennes – Camping caristes - le COBATY– le Magenta et la ville 

de Déols à l’occasion du baptême de la route du Régiment Normandie Niemens et d’autres 

encore dont vous parlera André Reignoux notre secrétaire. 
 

Malgré la concurrence du Forum des associations Notre journée champêtre 2018 a, encore 

une fois, été une réussite, notre journée de tous les saints, pour ne pas commémorer que la 

Saint Eloi a également été une réussite, la journée du souvenir également avec, pour la 

première fois, la présence de tous les parlementaires du département, de nombreux maires et 
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élus locaux. Je remercie tous ceux qui, d’une part ont contribué à l’organisation de ces trois 

manifestations, en particulier Roger Viraud pour la présence de sa chorale, d’autre part à ceux 

qui étaient présents, représentés ou excusés, et je n’oublie pas les membres du C.A qui ont 

œuvré dans l’ombre, nous allons reconduire ces journées en 2019.  

Organisée en partenariat avec l’UNC Châteauroux-Déols, la journée au cabaret l’Audacieux, 

l’un de nos plus importants partenaires financiers, a également été une réussite. Nous la 

reconduirons également en Novembre 2019. 
 

J’ai apprécié que, comme l’an passé, des membres de l’association, et même des personnes 

hors de l’association, nous proposent des tableaux, des matériels, des documents, des 

drapeaux (au nombre de 16 actuellement et deux en attente) ce qui prouve que nous gagnons 

en crédibilité, que nous sommes reconnus pour ce que nous voulons être, c'est-à-dire, comme 

je vous l’ai déjà dit, des hommes et des femmes qui n’oublient pas le passé, mais qui 

souhaitent le rappeler pour comprendre le présent et anticiper l’avenir. Nous sommes une 

association de passeur de mémoire à l’intention des jeunes générations ne l’oublions pas. 

C’est pour passer cette mémoire que nous allons prochainement proposer, dans un premier 

temps, aux maires de l’agglomération d’accueillir les élèves des écoles primaires de leur ville 

et à l’Education Nationale d’accueillir les collégiens des classes de troisième dans le cadre du 

parcours citoyen. 
 

Nous n’avons en définitive qu’un seul gros problème il nous faut trouver rapidement, à ce 

jour, environ 65 000 € d’apports extérieurs, pour équilibrer la subvention de la région, mais 

depuis une semaine nous sommes optimistes. Après vous avoir présenté le bilan des 

financements je vous expliquerais  pourquoi nous pouvons être optimistes. 
 

Montant des travaux (subventionnable) par la région ………………………………………..368 000 € 

Participation de la Région 65 % de la dépense subventionnable………………………….239 200 € 
Ce qui veut dire que chaque fois que la région nous donne 650 €  il faut que l’on mette en face 350 € 

 

Ce qui veut dire que pour obtenir les 239 200 € de la région il nous faut trouver 128 800 € 
 

Nous en sommes à 65 000 € il nous faut donc encore trouver 63 800 € 
 

Mais comme je viens de vous le dire ce problème semble en cours de résolution, nous avons 

bon espoir depuis notre rencontre avec le maire de Châteauroux, Président de Châteauroux 

Métropole et deux de ses maires adjoints, présent à notre AG. Une rencontre réconfortante 

ou nous nous sommes sentis soutenus et rassurés sur l’avenir des travaux. 
 

Néanmoins je vous lance quand même un appel, comme lors de la précédente AG, nous 

devons mettre en route nos carnets d’adresses, mettez nous en contact, et nous irons 

ensemble rencontrer les chefs d’entreprise car, reconnu d’intérêt général, nous avons la 

possibilité de délivrer des reçus fiscaux, nous le faisons déjà pour nos donateurs en matériaux, 

et pour nos donateurs financiers dans la limite de 5/ooo de leur chiffre d’affaires.  

Je profite de cette Assemblée Générale, d’une part pour remercier Nicolas Le Flohic directeur 

de 444 communication de son soutien (444 communication nous a réalisé gratuitement et 

offert 1 000 exemplaires d’un dépliant de présentation), je vous présenterai ce dépliant en fin 

d’AG, d’autre part pour remercier de nouveaux les membres du C.A pour leur travail de 

sensibilisation des entreprises. 
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Pour vous permettre de connaitre nos partenaires et donateurs, pour les remercier, et pour 

que vous puissiez les faire travailler, je vous les présente au travers de ce déroulé.  
 

Un dernier remerciement, il s’adresse aux médias, ils nous soutiennent régulièrement en 

relayant toutes nos manifestations, ils contribuent ainsi au rayonnement de l’association et 

participent à une meilleure connaissance de nos objectifs pour leurs lecteurs, auditeurs ou 

téléspectateurs. De nombreux berrichons nous confient suivre l’évolution de l’association à la 

lecture des médias.  
 

Je vous invite comme tous les ans à consulter notre site internet, nous le mettons 

régulièrement à jour, merci à Philippe Soulé pour son soutien moral et technique. Je vous 

rappelle que l’affranchissement coute cher à l’association, si vous pouvez nous transmette 

une adresse internet, celle-ci restera confidentielle si vous le souhaitez, mais, d’une part elle 

nous permettra de faire des économies et, d’autre part vous permettra d’avoir des infos plus 

régulières sur l’association. 
  

Malgré la perte de quelques adhérents, en retard de cotisation ou injoignable, (nous avons 

réalisé une trentaine de radiations pour retard de cotisation ou perte de contact) et nous 

pouvons toujours avoir le nombre de 400 dans notre objectif, objectif qui sera néanmoins 

difficile à obtenir si vous ne participez pas à cette mobilisation, il nous faut tous nous 

mobiliser, pourquoi ne pas demander encore une fois à vos conjoints de nous rejoindre (je 

parle bien entendu à ceux ou celles dont le conjoint n’est pas encore adhérent) ou à parler de 

l’association aux anciens de La Martinerie ou à vos amis. 
 

 

Une dernière précision je vous rappelle que nous sommes ouvert tous les mercredi matin de 8 

h 30 à 12 h 00, n’hésitez pas à venir nous rendre visite et à diffuser l’information autour de 

vous, inviter vos amis non membres de l’association à venir nous rencontrer, notre porte est 

ouverte, nous sommes à votre disposition. En dehors du mercredi nous pouvons accueillir, sur 

demande, des groupes de visiteurs, ou prêter la salle à un adhérent (moyennant une légère 

prise en charge des coûts). 
 

Voilà tout ce que j’avais à vous dire, je vous parlerais du futur en fin d’AG, je vais passer la 

parole à notre secrétaire, mais auparavant : avez-vous des questions à poser ? 


